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DE TERRIToRIo A PRoVINCIA 

PRESO EN SALIDA TRANSITORIA IMPLICADO EN ROBO

El Municipio de Tolhuin recibió una importante delegación proveniente de 
la República Popular China, una jornada dedicada al intercambio y trabajo 
conjunto. Encabezado por el intendente Daniel Harrington junto 
a su gabinete y generar nuevas oportunidades de cooperación.

VÍNCULOS INTERNACIONALES CON 
LA CIUDAD CHINA DE SHAOXING

A 35 AÑOS DE LA 
LEY QUE CAMBIÓ 
LA HISTORIA DE 
TIERRA DEL FUEGO

Un interno con permisos de salida fue vinculado a un delito durante sus franjas de libertad. 
La policía secuestró evidencias clave en allanamientos que incluyeron su 
celda y una vivienda particular.

SIN SORPRESAS EN LA CAPITAL

LÖFFLER EXIGE 
ACCIÓN INMEDIATA 
DEL GOBIERNO 
PARA OSEF

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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Luego de un extenso tira y afloje entre el Gobierno y el sector docente, parecería que el 
conflicto llegó a su fin y las clases volverían a la normalidad. La tensión que tuvo en vilo 
el calendario escolar durante el primer semestre, alcanzó una resolución positiva este 
viernes cuando el Congreso de Delegados realizado en Tolhuin aprobó 
la propuesta salarial realizada por el ejecutivo.

PÁG.  2

UsHUAIA

PÁG.  5

Los candidatos de la parte alta se despegan y cumplen con sus deberes tras la cuarta 
fecha de la Primera División. UOM venció a Andes del Sur y sigue arriba con
12 unidades mientras que HAF doblegó a Ateneo en uno de los duelos de 
la jornada. PÁG.  11
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El legislador Damián Löffler criticó 
la inacción del gobierno fueguino 
frente al déficit millonario de 
la obra social, que afecta a 59 
mil afiliados, y exigió medidas 
inmediatas para evitar el colapso 
sanitario.

La madrugada del 26 de abril de 
1990 se sancionó la Ley 23.775, que 
transformó el territorio nacional 
de Tierra del Fuego en la provincia 
más austral del país. La llamada 
“Ley Torres” marcó el inicio 
de una etapa de
autonomía. 

¿FIN DEL CONFLICTO?
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LÖFFLER ADVIRTIÓ 
QUE EL DéFICIT 

MENSUAL DE OSEF 
RONDA LOS 4 MIL 

MILLONES DE PESOS, 
UNA CIFRA QUE 

REQUIERE, SEGúN SU 
ANáLISIS, UN FONDEO 

EXTRAORDINARIO Y 
URGENTE. 
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El legislador provincial Damián “Loli” 
Löffler (Movimiento Popular Fuegui-
no) incrementó sus cuestionamientos 
al gobierno de Gustavo Melella y a los 
bloques oficialistas por la falta de avan-
ces concretos para resolver la crítica si-
tuación financiera de la Obra Social del 
Estado Fueguino (OSEF).

En un duro pronunciamiento, el par-
lamentario señaló que la demora en 

DAMIáN LÖFFLER EXIGE ACCIÓN INMEDIATA 
DEL GOBIERNO PARA OSEF

la toma de decisiones agrava la crisis 
y perjudica a miles de afiliados que 
enfrentan dificultades para acceder a 
medicamentos y servicios de salud.

Löffler advirtió que el déficit mensual 
de OSEF ronda los 4 mil millones de 
pesos, una cifra que requiere, según su 
análisis, un fondeo extraordinario y ur-
gente. “El problema es económico, pero 
la solución depende de la voluntad po-
lítica”, afirmó, y exigió al Ejecutivo que 
defina de dónde obtendrá los recursos 
para estabilizar el sistema. “Si realmen-
te hay interés, las decisiones no pueden 
seguir postergándose”, remarcó.

El legislador recordó que su bloque 
viene alertando sobre el colapso de 
OSEF desde la post pandemia, sin que 
hasta ahora se hayan implementado 
respuestas efectivas. Criticó especial-
mente la actitud del oficialismo en la 
Legislatura, donde el tema se debate 
en comisiones sin resultados tangi-
bles. “Los afiliados están sufriendo 
hoy, no en un futuro hipotético. Mien-
tras tanto, el gobierno no actúa”, re-
prochó.

El legislador Damián Löffler criticó la inacción del gobierno fueguino frente al déficit millonario de la obra social, que afecta a 
59 mil afiliados, y exigió medidas inmediatas para evitar el colapso sanitario.

Como alternativas, Löffler propuso 
aportes extraordinarios de funciona-
rios con sueldos superiores al del go-
bernador, contribuciones de jubilados 
de altos haberes y la reorientación de 
utilidades del banco provincial. Sin 
embargo, insistió en que ninguna me-
dida avanzará sin compromiso po-
lítico. “La clave está en priorizar a la 
gente”, sostuvo, deslizando que la in-

acción podría responder a falta de inte-
rés real en resolver el problema.

La situación de OSEF sigue en un lim-
bo legislativo, con reuniones técnicas 
pero sin definiciones. Mientras tanto, 
los afiliados enfrentan suspensiones de 
servicios y dificultades crecientes, un 
escenario que, según Damián Löffler, 
solo se revertirá con acciones inmedia-
tas y no con más diagnósticos.
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El acuerdo aprobado significará un 
aumento del 3% para el mes de abril, 
la asignación temporal de horas cáte-
dra para reforzar el acompañamiento 
pedagógico, y un incremento del 2% 
en el Escalafón Docente desde mayo, 
quedando abierta la chance de rees-
calafonar esos valores en una reunión 
prevista para el 9 de mayo. Dentro de 
los pendientes queda comenzar el tra-
bajo de una Ley para garantizar el fi-
nanciamiento educativo, algo a lo que 
el propio Ejecutivo se había compro-
metido.

Aunque el acuerdo fue aprobado por 
el 78% de las y los presentes este viernes 
en Tolhuin, la histórica buena relación 
entre la gestión de Gustavo Melella y el 
SUTEF atraviesa un proceso de tensión 
extendida ante acuerdos salariales lejos 
de las “buenas épocas” durante el man-
dato pasado.

El Congreso, además de aceptar el 
acuerdo salarial, resolvió plebiscitar la 
gestión de la Obra Social, algo que se 
llevará adelante los días 5 y 6 de mayo. 
A fin de garantizar mayor democracia, 

Luego de un extenso tira y afloje entre el Gobierno y el sector docente, parecería que el conflicto llegó a su fin y las clases volverían 
a la normalidad. La tensión que tuvo en vilo el calendario escolar durante el primer semestre, alcanzó una resolución positiva 
este viernes cuando el Congreso de Delegados realizado en Tolhuin aprobó la propuesta salarial realizada por el ejecutivo.

la docencia definirá la renuncia o re-
novación del equipo de la OSEF. Este 
punto se relaciona directamente con 
la continuidad, o no, del vocal Franco 
Tomasevich, quién fue muy cuestio-
nado en la última reunión de la Comi-
sión N° 5 en la Legislatura Provincial.

Ahora, las actividades continuarán 
con una movilización del cuerpo de 

delegadas y delegados de toda la pro-
vincia para asistir a la sesión de la Le-
gislatura de este próximo miércoles, 
exigiendo allí que la Ley de Financia-
miento Educativo tome estado parla-
mentario. Horacio Catena, secretario 
general provincial de SUTEF, destacó 
que el objetivo es lograr un Salario 
Mínimo, Vital y Móvil para la docen-

cia fueguina, con base en lo previsto por 
el Art. 14 bis de la Constitución Nacio-
nal y el At. N° 116 de la Ley de Contrato 
de Trabajo. Así también, Catena infor-
mó que este martes 29 realizarán un 
congreso virtual junto a la consultora 
MATE, con el objetivo de profundizar la 
formación política y sindical en torno a 
la temática del SMVN.

¿FIN DEL CONFLICTO?
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Este 26 de abril se cumplen 35 años 
de la sanción de la Ley Nacional Nº 
23.775, conocida como “Ley Torres”, 
que dio origen a la provincia de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlánti-
co Sur. Aquel día de 1990, el Congreso 
de la Nación aprobó el proyecto que 
convertía al hasta entonces Territorio 
Nacional en la provincia número 23 de 
la Argentina, un hecho que marcaría 
para siempre la historia política del sur 
del país.

El camino hacia la provincialización 
había comenzado en la década de 

A 35 AÑOS DE LA LEY QUE CAMBIÓ 
LA HISTORIA DE TIERRA DEL FUEGO 
La madrugada del 26 de abril de 1990 se sancionó la Ley 23.775, que transformó el territorio nacional de Tierra del Fuego en la 
provincia más austral del país. La llamada “Ley Torres” marcó el inicio de una etapa de autonomía.

1980, impulsado por referentes polí-
ticos y sociales que soñaban con una 
Tierra del Fuego autónoma, integra-
da plenamente a la estructura federal 
del país. Martín Torres y Adolfo Luis 
Sciurano fueron dos de los principa-
les promotores de esta transformación 
institucional, trabajando en la presen-
tación de proyectos legislativos y en la 
búsqueda de consensos que permitie-
ran avanzar hacia ese objetivo.

Un año después, el 1.º de junio de 
1991, se juraba la primera Constitu-
ción fueguina. El Centro Deportivo 

Municipal de Ushuaia estaba colma-
do. Elena Rubio de Mingorance, pre-
sidenta de la Asamblea Constituyente, 
alzó el texto de la nueva Carta Magna 
ante la multitud. Desde la tribuna, 
una voz popular interrumpió: “¡Noso-
tros también queremos jurar!”. Y así lo 
hicieron. Fue un momento simbólico 
de apropiación colectiva de los va-
lores democráticos que guiarían a la 
nueva provincia.

El proceso histórico de la institucio-
nalización de Tierra del Fuego fue re-
cuperado en 2019 por el documental 
“El destino de Elena”, realizado por la 
productora fueguina El Rompehielos. 
El film reconstruye, a través de testi-
monios y material de archivo, la histo-
ria reciente de la provincia con el foco 
puesto en la figura de Elena Rubio de 
Mingorance.

“Al que le tiene que servir no es a un 
partido político, ni a dos, ni a tres, ni a 
cuatro. Le tiene que servir a la provin-
cia de Tierra del Fuego”, se la escucha 
decir en un fragmento televisivo recu-
perado en el documental. La frase re-
sume su convicción: el nuevo Estado 

debía nacer con vocación de futuro y 
espíritu colectivo.

La película, dirigida por Manuel Fer-
nández Arroyo y con guión de Federico 
Rodríguez, fue producida con el apoyo 
del Gobierno provincial, el Banco de 
Tierra del Fuego y la Legislatura fuegui-
na, que la declaró de Interés Provincial. 
Está disponible de forma gratuita en 
YouTube, y se ha convertido en un testi-
monio audiovisual clave para entender 
el nacimiento institucional de la pro-
vincia. (Fuente: El rompe hielo)

TIERRA DEL fUEGo
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Durante la visita recorrieron distin-
tos espacios productivos y turísticos 
representativos de Tolhuin, entre ellos 
el aserradero “El Litoral”, donde se en-
cuentra la única fábrica de pellets de la 
provincia. También visitaron la fábrica 
de sustratos “Plantagonia” y las Termas 
del Río Valdez, mostrando así el poten-
cial económico, industrial y turístico 

VÍNCULOS INTERNACIONALES CON 
LA CIUDAD CHINA DE SHAOXING
El Municipio de Tolhuin recibió una importante delegación proveniente de Shaoxing, ciudad de la República Popular China, en 
una jornada dedicada al intercambio y trabajo conjunto. El encuentro, encabezado por el intendente Daniel Harrington junto a 
su gabinete municipal, busca fortalecer vínculos internacionales que impulsen el desarrollo local, el intercambio tecnológico y 
generar nuevas oportunidades de cooperación entre ambas ciudades.

de la localidad.
La ciudad de Shaoxing está ubica-

da en la provincia de Zhejiang, cerca 
de las ciudades de Hangzhou y Shan-
ghái. Con más de 5.3 millones de habi-
tantes, es conocida por su fuerte desa-
rrollo en industrias textiles, químicas 
y metalúrgicas. Además, destaca por 
sus avances en industrias innovadoras 

como los videojuegos y semiconduc-
tores.

Desde el Municipio de Tolhuin 
destacaron que este primer encuentro 
marca un paso inicial clave para de-

sarrollar futuras alianzas estratégicas y 
sostener relaciones a largo plazo entre 
ambas ciudades, abriendo camino a 
colaboraciones en beneficio de toda la 
comunidad tolhuinense.

CURso

El Ministerio de Educación realizará 
un nuevo trayecto formativo de Primeros 
Auxilios Básicos en Salidas Didácticas en 
Ushuaia, destinado a docentes de todos 
los niveles y modalidades y a estudiantes 
de 6to año de nivel secundario de la orien-
tación en Educación Física.

A través de la Dirección Provincial de 
Educación Física, se brindarán herra-
mientas básicas de atención de la salud 
en caso de emergentes durante una salida 
escolar en la naturaleza.

La primera jornada se concretará el 
viernes 9 de mayo de 18 a 22 horas, en el 

SE REALIZARá CURSO DE 
PRIMEROS AUXILIOS PARA 
SALIDAS DIDáCTICAS

Anfiteatro del Colegio “Los Andes” y la 
segunda jornada, el sábado 10 de mayo 
de 10 a 15 horas, en el Gimnasio de la Es-
cuela N°13.

Cabe señalar que este trayecto for-
mativo, contará con una modalidad teó-
rico – práctico y que cuenta con Reso-
lución Ministerial. Quienes participen, 
deberán contar con el 80 por ciento de 
asistencia para su acreditación. 

Los interesados deberán inscribirse y 
completar el siguiente formulario desde 
el 5 al 9 de mayo http://bit.ly/CURSO-
PRIMEROSAUXILIOSUSH

ToLHUIN
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ACCEso A LA INfoRMACIÓN

Presentó un proyecto para crear un 
padrón municipal donde propietarios e 
inmobiliarias puedan inscribirse de for-
ma optativa, facilitando datos sobre vi-
viendas disponibles y actores habilitados 
en el mercado locativo.

En diálogo con FM Master’s, la con-
cejala de Ushuaia Laura Ávila, pertene-
ciente al partido Justicialista, detalló los 
alcances de su iniciativa legislativa que 
busca mitigar la desinformación que 
enfrentan los inquilinos en la capital fue-
guina. 

“El proyecto de registro voluntario 
de alquileres es más que nada para que 
la municipalidad de Ushuaia pueda 
otorgarle información a los inquilinos, 
a aquellos inquilinos o personas que 
quieran hacer compras de propiedades, 
sobre información de las inmobiliarias 
habilitadas que hay en nuestra ciudad”, 
explicó al respecto.

Ávila enfatizó que la medida apunta 
a ordenar un mercado con fuertes irre-
gularidades. “Nos parecía interesante 
que la municipalidad pueda intervenir 
en el acceso de la información hacia los 
inquilinos que están en busca de vivien-
das para desarrollar sus días. Hay mucha 
incertidumbre alrededor de la falta de 
techos”, señaló, y agregó: “Ni hablar de 
los valores que se cobran respecto a los 
alquileres con el ingreso que una familia 
está teniendo hoy en nuestra ciudad y a 
nivel nacional”.

El mecanismo propuesto permitiría 
a inquilinos identificar opciones legales 

LA CONCEJAL áVILA IMPULSA 
UN REGISTRO VOLUNTARIO 
DE ALQUILERES

y evitar situaciones de abuso. “La idea es 
que aquellos propietarios y aquellas in-
mobiliarias que voluntariamente se ano-
ten en la municipalidad puedan brindar 
datos de contacto y disponibilidad. Hoy 
todo se maneja de manera virtual, y si no 
ves carteles en las calles, no sabés dónde 
están las inmobiliarias”, afirmó la edil.

Consultada sobre posibles incentivos 
para la adhesión, Ávila mencionó bene-
ficios fiscales a definir por el Ejecutivo. 
“Incluimos en el proyecto que el Ejecutivo 
pueda dar un beneficio a quienes se ano-
ten, como una reducción impositiva”, pre-
cisó, aunque aclaró que la participación 
no será obligatoria.

El almirante Alvin Holsey, máximo 
responsable del Comando Sur de los 
Estados Unidos (Southcom), arribará 
esta semana a la Argentina en una vi-
sita oficial de tres días que incluirá en-
cuentros con funcionarios nacionales 
y una recorrida por la Base Naval de 
Ushuaia. 

Según confirmó la Embajada esta-
dounidense en Buenos Aires, el obje-
tivo de la gira es fortalecer la colabo-
ración bilateral en materia de defensa 
y seguridad regional, reafirmando a la 
Argentina como un “socio estratégico” 
de Washington en el continente.

Holsey, quien asumió el liderazgo del 
Southcom en noviembre de 2024 tras 
suceder a la general Laura Richardson, 
tiene previsto reunirse con el ministro 
de Defensa, Luis Petri, y con el jefe del 
Estado Mayor Conjunto de las Fuer-
zas Armadas, brigadier general Xavier 
Isaac. 

Las conversaciones, de carácter pro-
tocolar según fuentes del Ministerio 
de Defensa argentino, se centrarán en 
la cooperación militar histórica entre 
ambos países y en la promoción de “in-
tereses compartidos”, según el comu-
nicado diplomático.

Uno de los puntos destacados de la 
agenda será la visita del almirante a la 

LLEGA A USHUAIA EL JEFE DEL COMANDO SUR DE EE.UU
El almirante Alvin Holsey, alto mando estadounidense, mantendrá reuniones con autoridades de Defensa y visitará la Base 
Naval de Ushuaia, en una gira que busca afianzar la alianza estratégica entre ambos países.

Base Naval de Ushuaia, donde dialo-
gará con efectivos locales para cono-
cer en detalle las operaciones que lleva 
adelante Argentina en la protección de 

las rutas marítimas del Atlántico Sur. 
La elección de esta ubicación estra-

tégica no es casual: la capital fueguina 
alberga una de las instalaciones clave 
para el control del tráfico comercial y 
la vigilancia en aguas australes.

“Esta visita subraya el compromiso 
duradero de EE.UU. con la asociación 
estratégica entre nuestras naciones”, 
señalaron desde la Embajada, recor-
dando los más de 200 años de relacio-
nes diplomáticas entre ambos países. 
El texto también enfatizó la impor-
tancia de consolidar vínculos en áreas 
como la seguridad, la economía y la 
promoción de la democracia, en línea 
con la política exterior del gobierno de 
Javier Milei, que ha buscado un acer-
camiento explícito a Washington.

Holsey se convierte así en el segun-
do jefe del Southcom en pisar suelo 
argentino en poco más de un año. Su 
predecesora, Laura Richardson, visitó 
el país en tres oportunidades, incluido 
un encuentro en abril de 2023 con el 
entonces presidente Alberto Fernán-
dez, donde se avanzó en la donación 

de un avión Hércules C-130H para la 
Fuerza Aérea local.

La gira del almirante ocurre en un con-
texto de creciente atención geopolítica 
sobre América Latina, donde EE.UU. 
busca contrarrestar la influencia de ac-
tores como China y Rusia. Argentina, 
por su parte, ha mostrado señales de 
alineamiento con las prioridades esta-
dounidenses, especialmente en temas 
como la defensa hemisférica y la lucha 
contra el crimen transnacional. 

Aunque la agenda no incluye un en-
cuentro con Milei, se espera que las 
conversaciones sirvan para sentar bases 
concretas de cooperación futura, en un 
momento en que la región enfrenta de-
safíos complejos, desde el narcotráfico 
hasta la protección de recursos natura-
les.

Con una redacción precisa y sin es-
tridencias, el mensaje de la Embajada 
dejó en claro el tono del diálogo: “Rea-
firmamos a la Argentina como un socio 
confiable”. Ahora, el paso de Holsey por 
Ushuaia y Buenos Aires pondrá a prue-
ba la solidez de ese compromiso.

CooPERACIÓN MILITAR
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MARTÍN PEREZ 
MANIFESTÓ QUE 

“ESTa obRa FoRMa 
PARTE DE LA VISIÓN 

QUE TENEMOS DE RÍO 
GRANDE COMO UNA 

CIUDAD QUE PROMUEVE 
EL DEPORTE, LA SALUD Y 
EL DESARROLLO DE LAS 

PERSONAS. 

A través de esta obra emblemática, 
se busca seguir promocionando el de-
porte y la vida saludable en nuestra ciu-
dad. El intendente Martín Perez deci-
dió finalizarla enteramente con fondos 
municipales luego de que el Gobierno 
Nacional cancelara su financiamiento.

El Municipio de Río Grande lleva 
adelante la construcción del Natatorio 
Municipal que está ubicado en Chacra 
II. En esta ocasión, se adquirieron los 
primeros insumos y elementos para la 
puesta en funcionamiento de los equi-
pos especiales con los que cuenta esta 
pileta olímpica, los cuales están vincu-
lados a los sistemas de climatización, 
calefacción, filtrado y purificación.

El jueves pasado arribaron a Río 
Grande 3 tanques cisternas, los cuales 
tienen como funcionalidad la reserva 
de agua mixta y reserva de incendio. 
También llegaron bombas para la red 
de incendio. Cabe destacar que, esta 
semana se estarán recibiendo los fil-
tros, cañerías y accesorios con el obje-
tivo de avanzar con la instalación de la 
Sala de Máquinas.

Martín Perez manifestó que “esta 
obra forma parte de la visión que tene-
mos de Río Grande como una ciudad 
que promueve el deporte, la salud y 
el desarrollo de las personas. Desde el 
inicio de nuestra gestión nos propusi-
mos consolidar una ciudad para toda la 
vida, es por eso que invertimos perma-
nentemente en mejorar la infraestruc-
tura deportiva”.

En ese sentido, afirmó que “un 
ejemplo de ello es la construcción del 
Gimnasio de Deportes de Combate de 
Chacra IV, la modernización integral 
del Natatorio Eva Perón y la reparación 
como colocación del césped sintético 
de la cancha de fútbol 11 del Centro 
Deportivo donde concurren miles de 
vecinos diariamente a practicar depor-
tes y mejorar su calidad de vida”.

Por su parte, la secretaria de Obras 
Públicas, Silvina Mónaco adelantó 
que “en las próximas semanas, vamos 
a estar recibiendo el 80% de los insu-
mos que se licitaron”, lo cual “nos va a 
permitir programar como a planificar 
el reinicio de la obra civil para, poste-
riormente, dar lugar a la instalación de 
pileta”.

Mónaco destacó que “cuando se de-

COMENZÓ A LLEGAR EQUIPAMIENTO PARA LA SALA 
DE MáQUINAS DEL NUEVO NATATORIO OLÍMPICO

cidió continuar con la obra, el primer 
paso fue llevar adelante la licitación 
para el equipamiento específico, el 
cual nos permitirá contar con un es-
pacio deportivo moderno de alto nivel 
competitivo”, agregó. 

La Secretaria de Obras Públicas 
explicó que “uno de los avances que 
hemos tenido en el último año es la 
adquisición del equipamiento espe-

cífico de las instalaciones de la pileta 
olímpica”.

Asimismo, señaló que “cuando lle-
gue todo el equipo a la ciudad se va a 
comenzar, nuevamente, con la obra 
civil. Ese es el siguiente paso. Con to-
dos los equipos acá se continuará con 
la obra de arquitectura en instalacio-
nes básicas, es decir: electricidad, gas, 
instalación sanitaria, instalación es-

pecífica de calefacción, colocación de 
artefactos y trabajos de terminación”

Simultáneamente “se llevarán a 
cabo las instalaciones especiales con el 
equipamiento adquirido que tiene que 
ver con el funcionamiento de la pileta 
olímpico, lo cual permitirá más adelan-
te el armado de la misma y su puesta en 
funcionamiento”, finalizó la Secretaria 
de Obras Públicas.

“Estamos haciendo un gran esfuerzo económico para concretar esta obra que será única en toda la Patagonia y va a consolidar a Río 
Grande como la ciudad del deporte”, señaló el intendente Martín Perez. Esta obra se financia enteramente con fondos municipales 
y, en los próximos días, llegará el resto de los equipos especiales que requiere la Pileta olímpica.

RÍo GRANDE
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PRESO EN SALIDA 
TRANSITORIA IMPLICADO 
EN ROBO A OBRADOR

Un interno con permisos de salida 
fue vinculado a un delito durante sus 
franjas de libertad. La policía secues-
tró evidencias clave en allanamientos 
que incluyeron su celda y una vivien-
da particular.

La investigación por el robo ocu-
rrido en un obrador ubicado en la 
calle Deloqui al 1300, en Ushuaia, 
derivó en procedimientos policiales 
que exponen un caso complejo en 
la intersección entre el sistema peni-
tenciario y la reincidencia delictiva. 

Agentes de la comisaría Primera 
allanaron dos locaciones: una vivien-
da en Juan Díaz de Solís al 700 y la 
celda de Mauricio David Agüero (40), 
recluido en la Alcaidía Central de la 
ciudad, quien habría participado en 
el hecho aprovechando las salidas 
transitorias autorizadas por la Justi-

cia.
Según fuentes policiales, los ele-

mentos incautados durante los ope-
rativos -cuyos detalles no se divulga-
ron- conectan al interno con el robo. 
Agüero, cuyo historial delictivo no fue 
especificado, gozaba de un régimen de 
semilibertad contemplado en la ley de 
ejecución penal. 

Tras ser notificado de sus garantías 
procesales, el juzgado interviniente 
evalúa la suspensión de sus beneficios, 
decisión que marcaría un precedente 
en el manejo de permisos a reclusos 
con antecedentes de reincidencia.

La resolución judicial, pendiente, 
no solo definirá la situación legal de 
Agüero, sino que también pondrá bajo 
escrutinio los protocolos que regulan 
las salidas transitorias en Tierra del 
Fuego.

PARA ACCEDER A soBREsEIMIENTo

Pasados casi seis años del incidente, los cuatro acusados proponen indemnizar a la víctima y solventar los perjuicios materiales en 
la Unidad de Detención 1, en el marco de un acuerdo integral que busca cerrar la causa por daños agravados.

PRESOS OFRECEN REPARAR DAÑOS 
QUE CAUSARON EN UN MOTÍN

UsHUAIA

Licitación Pública N°07/25

29
04

OBJETO:  EL MUNICIPIO DE TOLHUIN - TIERRA DEL FUEGO, ANTARTIDA 
E ISLAS DEL ATLANTICO SUR, SECRETARIA DE ECONOMÍA Y HACIENDA, 
SUBSECRETARIA DE CONTADURÍA GENERAL Y CONTROL INTERNO 
CONVOCA A LICITACIÓN PÚBLICA N° 07/2025, POR LA CONTRATACIÓN DE 
SOFTWARE PARA: 

•SERVICIO DE ASISTENCIA EN LA GESTIÓN TRIBUTARIA, FINANCIERA, 
CONTABLE Y CATASTRAL.

FECHA LÍMITE PARA LA RECEPCIÓN DE OFERTAS: 15/05/2025, 
HASTA LAS 11:45 HS, MESA DE ENTRADA DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN, 
LUCAS BRIDGES N° 327.

APERTURA DE SOBRES 15/05/2025- HORA 12:00, SECRETARÍA DE 
ECONOMÍA Y HACIENDA DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN, LUCAS BRIDGES N° 
132.
 
RETIROS DE PLIEGOS Y CONSULTA DE PLIEGOS: Secretaría de 
Economía y Hacienda del Municipio de Tolhuin, LUCAS BRIDGES Nº 132 y/o por 
e-mail a: sec.hacienda@tolhuin.gob.ar

En una audiencia celebrada el viernes 
en el Tribunal de Juicio del Distrito Ju-
dicial Norte de Río Grande, cuatro re-
clusos imputados por un violento mo-
tín ocurrido en 2019 presentaron una 
propuesta de reparación integral de los 
daños causados durante el episodio. 

Los internos de apellidos Calde-
rón, Solís, Monzón y Silva, acusados 
de agredir a otro preso, Vargas Colín, 
y provocar un incendio en su celda, 
ofrecieron asumir los costos de repo-
sición del colchón destruido, los ma-
teriales de pintura y la mano de obra 

para restaurar el área afectada. Ade-
más, se comprometieron a entregar 
200 mil pesos como indemnización a 
la víctima, quien resultó hospitalizada 
tras el ataque.

El acuerdo, avalado tanto por la fis-
calía como por la defensa, busca re-
solver la causa por “daños agravados” 
que pesaba sobre los acusados y que 
obstaculizaba su progreso dentro del 
sistema penitenciario. De ser ratificado 
por el tribunal, el cumplimiento de es-
tas condiciones permitiría el sobresei-
miento del delito, eliminando un ante-
cedente que afectaba sus posibilidades 
de rehabilitación y acceso a beneficios 

en las condenas que ya cumplen.
Según fuentes cercanas al caso, parte 

de la reparación material ya habría sido 
ejecutada en otro sector de la cárcel, lo 
que demostraría un avance concreto en 
el compromiso asumido. 

La iniciativa refleja un intento por 
equilibrar la justicia restaurativa con las 
sanciones penales, aunque su aproba-
ción final dependerá de la evaluación 
judicial. El fallo, que se espera en las 
próximas semanas, podría sentar un 
precedente en el tratamiento de con-
flictos intramuros mediante mecanis-
mos alternativos a la prolongación de 
procesos judiciales.
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sECRETARIo GENERAL CARLos CÓRDoBA 

El secretario General de aTE reclamó en la reunión de comisión de la Legislatura que la obra social sea administrada por sus 
afiliados. Denunció sobreprecios en los insumos médicos.

En el marco del debate legislativo por 
el futuro de la Obra Social de Emplea-
dos Fueguinos (OSEF), Carlos Córdoba, 
secretario general de la Asociación de 
Trabajadores del Estado (ATE), expuso 
con firmeza la postura del sindicato 
durante una reunión de comisión con 
los legisladores. Con críticas al manejo 
financiero y una clara exigencia de que 
la administración retorne a manos de 
los trabajadores, su intervención mar-
có el tono de la discusión.

“El Laboratorio del Fin del Mundo se 
hizo para abastecer la obra social y nos 
cobraba más caro que los otros labora-
torios del país”, afirmó Córdoba, cues-
tionando la gestión de los recursos. “Lo 
crearon para poder subsistir a nuestra 
obra social, a nuestra Caja, para nues-
tro hospital, y resulta ser que cuando 
pidieron un presupuesto fue superior 
a cualquier otro. Digo, ¿qué parte tene-
mos nosotros? Porque la Presidenta era 
parte del Laboratorio del Fin del Mun-
do”.

El dirigente sindical no solo puso el 
foco en los costos, sino también en la 
necesidad de una solución estructural. 
“Somos parte, y encima, en vez de traer 
algo que realmente nos sirva a la pro-
vincia, nos matan. ¿Cómo es eso?”, se 
preguntó, al tiempo que valoró el espa-

ATE EXIGE DEVOLVER OSEF A LOS TRABAJADORES

cio de diálogo: “Nosotros por los me-
dios venimos diciendo hace rato que 
necesitamos una mesa como esta, y 
la aprecio, y la vamos a defender”.

Sobre el impacto económico en los 
afiliados, Córdoba recordó una pos-
tura inquebrantable: “En una mesa 
anterior yo dije, si no hay aumento 
salarial, es imposible que nos saquen 
plata del bolsillo”. Y aseguró que los 
legisladores se comprometieron a 
evitar ese escenario: “Estoy en el 
compromiso de casi todos los legisla-

dores, y dijeron, no vamos a tocar los 
bolsillos de los trabajadores. Vamos a 
ver de qué manera hacemos otra cosa. 
Lo dijeron”.

Confiado en que habrá alternativas, 
sostuvo: “Están los legisladores, que 
no nos van a dejar mentir, que van a 
buscar otras formas para poder resol-
ver”. Sin embargo, hizo un llamado a 
la unidad gremial, dirigiéndose espe-
cialmente al representante del SUTEF 
en el directorio de la OSEF: “Yo te co-
nozco acá, te vi acá, y me parece que 

está bueno pertenecer y defender la 
bandera de un sindicato. Pero vos sos 
parte de todo, de todo este mundo, y te-
nés que pasar casa por casa, por lo me-
nos, a decir, che, mirá, me está pasando. 
Vos tenés la fuerza de todos los trabaja-
dores. Están con vos. Y si vos andás mal, 
todos vamos a andar mal”.

La centralidad de su reclamo radicó 
en la reforma de la Ley 1071, que rige 
a OSEF: “Queremos renovar, queremos 
que la 1071 se corrija y que vuelva de 
vuelta a manos de los trabajadores”. 
Insistió en que la conducción debe ser 
elegida por los afiliados: “Eso también 
se lo dijimos ellos. Queremos que vuel-
va realmente a manos de los trabajado-
res. Que los trabajadores elijan quién 
los conduzca y quién tenga que poner 
orden dentro de nuestra obra social y 
nuestra caja de jubilación”.

Para Córdoba, la solución no admite 
medias tintas: “Necesitamos realmente 
que esta cuestión se defina de fondo”. 
Su discurso cerró con un mensaje de lu-
cha colectiva: “Cada vez que se necesita 
defender algo que va a ser bueno para 
los trabajadores, nosotros tenemos que 
estar ahí. Sea del sindicato que sea”. 

La definición del modelo de OSEF, 
ahora, depende de cómo responda la 
Legislatura a estas demandas.

EDICTO JUDICIAL 

El Juzgado Provincial de Primera Instancia de Familia y Minoridad N° 1 del 
Distrito Norte a cargo del Dr. Fernando GONZALEZ, Secretaria Civil a cargo 
de la Dra. Florencia ANDINO comunica por el término de dos (2) días, en los 
autos caratulados “RODRIGUEZ VIVIANA MARTA c/ LAPETINA CARLOS 
LUIS FRANCISCO s/ LIQUIDACION DE LA COMUNIDAD” Expediente N° 
29199/2019, que la Perito Martillera Aurelia Liliana MEDINA, subastara el día 
Viernes 09 de Mayo de 2025 a las 16 horas, en el domicilio de la calle Edison 
N° 1250 de esta ciudad de Rio Grande, siendo los días 06-07 y 08 de Mayo en 
el horario de 14 a 17 horas la exhibición del siguiente bien: Un (1) Inmueble, 
Nomenclatura Catastral Sección F - Macizo 32 — Parcela lb — UF 4, sito en 
calle Echelaine N° 1145 — Planta Baja - Departamento 1° del Barrio Aeropuerto 
de la ciudad de Rio Grande. Superficie Cubierta: 75,47 m2. Consta de: Living-
Comedor-Cocina integrados, un (1) Baño y Tres Dormitorios. Y en el estado en 
que se encuentra. Estado: Desocupado.  

Base: PESOS VEINTITRES MILLONES TRESCIENTOS TREINTA Y 
TRES MIL TRESCIENTOS TREINTA Y TRES CON 333/100 CENTAVOS 
($ 23.333.333,333)-AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR- En PESOS. 
En EFECTIVO y/o Transferencia Bancaria a Cuenta de autos. SEÑA 
10%-COMISION 3%-SELLADO DE LEY 1%.

El inmueble adeuda a Rentas Municipal la suma de $ 270.695 al 10/04/2025. 
Dichos gastos son a cargo del comprador como así también los gastos de 
inscripción. Se deja constancia que los Servicios de Electricidad y Gas se 
encuentran cortados, por lo cual el fututo comprador deberá hacerse cargo de 
su re-conexión.  

El comprador deberá constituir domicilio en el radio del Juzgado.  
El 90% de Saldo deberá ser depositado a los cinco (5) días de aprobada la 

Subasta Judicialmente, mediante depósito judicial y/o Transferencia Bancaria 
en el Banco de la Provincia de Tierra del Fuego, Sucursal Río Grande a cuenta 
de autos y a la orden de este Juzgado.  

Río Grande, 8 de Abril de 2025.- 
Para ser publicado por el término de dos (2) días en el Boletín Oficial de la 

Provincia y un Diario local.-
Andino Florencia – Secretaria

REMATE DE AUTOMOTOR 

La Martillera Pública  Aurelia Liliana  Medina, Mat. N° 46 (ex 12) hace saber por 
el término de dos días que por cuenta y orden de  su Propietario; rematará el día 
09 de Mayo de 2025, a las 17 horas en el domicilio sito en calle Edison Nº 1250  de 
ésta ciudad de Rio Grande siendo su exhibición desde el día 06 de Mayo de 2025 
en dicho domicilio en el horario de 14 a 17 horas el siguiente bien:

1) Un (1) Automotor, marca 125-SSANGYONG, tipo 15-TRANSPORTE DE 
PASAJEROS, modelo 005-MUSSO 601, año 1997, motor marca SSANGYONG 
Nº 66191010001717, chasis marca  SSANGYONG Nº KTPE0A1ASVP112813, 
dominio  BOW-352  y en el estado en que se encuentra.-

BASE: PESOS CINCO MILLONES OCHOCIENTOS ($ 5.800.000) – AL 
CONTADO Y AL MEJOR POSTOR – SEÑA 30% - COMISION 10%- Sellado de 
Ley 1%. En Pesos y/o Transferencia Bancaria.-

El comprador deberá depositar el 70% de Saldo a los dos (2) días de la Subasta  
mediante Transferencia Bancaria, bajo apercibimiento de darse por perdidas  
las sumas abonadas a la Entidad Vendedora. Las operaciones se realizarán en 
PESOS. La entrega del bien Automotor se realizará previo pago total e Inscripción 
del bien en el Registro de la Propiedad Automotor. Los Gastos de Transferencia y 
demás Impuestos estarán a cargo exclusivo del comprador, quién deberá constituir 
domicilio dentro del radio de la Provincia de Tierra del Fuego. Subasta sujeta a la 
aprobación de la Entidad Vendedora.-

El bien automotor carece de Deudas.-

Para ser publicado por el término de dos (2) días en Boletín Oficial de la 
Provincia y Diarios de Mayor circulación.

Rio Grande, 22  de  Abril  de  2025.-
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Margarita Gallardo, con una exten-
sa trayectoria en la gestión de la Obra 
Social del Estado Fueguino, OSEF, no 
ocultó su frustración al evaluar la re-
unión en la Legislatura: “Fue una reu-
nión, creo yo, más allá de la pequeña 
voz que pudimos meter, o bocadillos 
que pudimos meter, tanto empleados 
que había como algunos, éramos tres 
jubilados, es decir, que tampoco tenían 
que disponer de un extenso horario. 
Pero, bueno, pudimos decir algo, hablar 
algo, pero la reunión la monopolizó (el 
vocal por los activos y dirigente del SU-
TEF, Franco) Tomasevich. Realmente 
con una actitud muy desagradable”.

Gallardo destacó la falta de espacio 
para el debate y el respaldo del oficia-
lismo a Tomasevich: “Muy apoyado por 
el oficialismo, muy apoyado, esto que-
dó muy en evidencia, los legisladores 
opositores poco podían preguntar, y 
algunos se retiraron”. Además, cuestio-
nó el enfoque del encuentro, centrado 
en lo salarial y no en la administración 
de los recursos: “Yo no fui a discutir el 
tema salarial, yo fui a discutir OSEF, 
porque si me preguntás, y un minuto 

GaLLaRDo: “EL PRobLEMa No ES La FaLTa 
DE FoNDoS, SÍ La aDMINISTRaCIÓN”
La ex administradora de la obra social provincial criticó duramente el desarrollo de la comisión legislativa, donde predominó 
el discurso del representante de SUTEF, sin avances concretos para resolver la crisis financiera del organismo.

esto me puede llevar, y todo el mundo 
lo sabe, yo he trabajado con las tres le-
yes, y no en situaciones de riqueza, de 
abundancia”.

La ex funcionaria recordó que, en sus 
años al frente de la obra social, la ges-
tión se realizó en contextos críticos: 
“Se heredaba una deuda de 150 millo-
nes de pesos. Había un presupuesto de 
1.100 pesos. Imagínate, ya teníamos 
el 15% comprometido. Teníamos que 
pagar el sistema que nos había intima-
do el Tribunal de Cuentas. Y se pudo 
administrar”. Sin embargo, hoy ve un 
panorama opuesto: “El tema funda-
mental, el tema central, es la gestión, 
la administración saludable que debe 
tener esta obra social”.

Uno de los puntos más alarman-
tes, según Gallardo, es la disparidad 
en los precios de medicamentos: “Es 
una tomada de pelo, es un cachetazo 
al afiliado. Hablaron de la 1015, viste 
esas batallitas que se escuchan desde 
2009, pero para eso tenés el decreto 
2000-2009 de la época de Fabiana, que 
se hizo especialmente para los medi-
camentos”. También denunció la falta 

de transparencia en las compras: “Hoy 
tiene dos o tres prestadores, a los cua-
les está casi obligado asistir. No tiene 
odontología, bueno, en otras épocas, 
hace 20 años que 30 que tuvo los ser-
vicios propios”.

Respecto a los informes presentados, 
Gallardo fue contundente: “La resolu-
ción 55 del Tribunal de Cuentas, en su 
inicio, dice que no le tienen fe, es poco 

creíble, la información que le brindan. 
Está escrito por el Tribunal de Cuentas. 
Entonces, sobre esos datos, ¿cuál es el 
proyecto que van a hacer?”.

Finalmente, Margarita Gallardo ad-
virtió sobre la urgencia de decisiones 
firmes: “Tomar una decisión es un he-
cho revolucionario. Y acá la revolución 
pasaría para que administren bien los 
120.000 millones de pesos que tienen”.

REUNIÓN EN LA LEGIsLATURA soBRE osEf
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fUTsAL

USHUAIA (Por Lien Tapia).- La lógi-
ca que el deporte tiene se suele hacer 
presente en torneos así, largos, exten-
sos, en los cuales es más posible que la 
jerarquía termine imponiéndose ante 
los esfuerzos aleatorios de quienes me-
nos tiene. Algo de eso ocurrió este sá-
bado en Casa del Deporte por la cuarta 
fecha del Apertura. Claro, hubo algu-
nos focos de alarma para los equipos 
que se asumen protagonistas, pero, en 
definitiva, el diario del lunes dirá que 
los candidatos son los de siempre.

Triunfo y nada más 
Comercio arrancó el año claramen-

te de mayor a menor. Un inicio prome-
tedor de los de Ralinqueo, que asomaba 
como un conjunto siempre ordenado e 
inteligente para pegar en los momen-
tos justos gracias a su circulación pa-
ciente e bola, se fue diluyendo. 

La eliminación prematura en el 
TRFA fue un primer golpe de realidad, 
seguido de una fuerte caída en el Aper-
tura, cortesía de UOM. Sin embargo, 
el arribo de Nahuel Alvarez en las filas 
verdinegras, prometía fuego sagrado y 
una carta ganadora para los suyos. Pero 
nada de eso ocurrió, aunque la tarde 
del sábado le entregó el 1-0 ante AMPS 
en un partido flojo de ambos, muy 
cortado, muy discreto y que, si, mere-
cidamente se lo quedó el de Ralinqueo 
a falta de un minuto, merecidamente 
porque, en definitiva, fue quien más 
busco. 

Los pies en la tierra 

La función número dos de la jorna-
da ponía a Ateneo y HAF en cancha. El 
Ate, pecho inflado por su ingreso a las 
semis del TRFA, sabiendo que su rival 
en aquella competencia será el propio 
rojinegro, tomaba esta cita como una 
prueba de fuego, y así lo vivió en la eta-
pa inicial. 

Si bien HAF dominó las acciones en 
un alto porcentaje del partido, Ateneo 
le encontró la fisura a los de Montiel 
que no encontraban respuestas a las 
transiciones de Mirko Bueno y Maxi 
Arnez. Sin embargo y pese a un sorpre-
sivo 2-0 por parte del Ate, el Rojinegro 
mostró la chapa y lentamente inclinó la 
cancha a su favor, desnudó los defectos 
del juvenil Ateneo y le mostró sus car-
tas ganadoras.

Nicoliello y Oliva subieron el nivel 
y con ellos casi todo HAF en lo que se 
transformó de a poco en una etapa 
complementaria en la que solo el Ro-
jinegro estuvo en pista. Fue 7-2 para 
HAF y un signo de pregunta alarmante 
en Ateneo, que deberá dejar de mirar 
al cielo y poner los pies en la tierra una 
vez más. 

De punta a punta 

No hubo más que un elenco en 
el partido que dividió la jornada a la 
mitad. Camioneros debía enfrentar 
a CAEF allá por las 19, y si, ambos se 
presentaron puntuales, pero en diez 

SIN SORPRESAS EN LA CAPITAL

minutos el Camión, plagado de pibes, 
borró de la cancha al Blanquinegro de 
Sajama, y cuando decimos que lo bo-
rró, lo decimos de manera casi literal. 

A CAEF le cuesta mucho cuando 
la brecha se extiende, y parece renun-
ciar a rescatar algo pese a las derrotas. 
Camioneros, por su parte, harto de no 
sumar de a tres en el Apertura, y con-
fiado después de remontar su duelo 
de la pasada semana ante Mercantil, 
pisó fuerte en la 40x20, goleó 9-2 y le-
vantó la mano para tratar de postular-
se en el lote de candidatos de una vez.

La receta de memoria

UOM en el Apertura va, si bien la 
receta no parece funcionarle en el Fe-
deral, en el Apertura le sobra con los 
ingredientes que ya conoce. Su rival de 
turno, Andes del Sur, estuvo en partido 
únicamente cuando los de Arce le saca-
ron el pie del cuello, pero siempre fue 
de UOM, siempre tuvo el termómetro 
del juego en la mano el Metalúrgico. 

Es verdad, de a ratos se distrae, es 
verdad, de a ratos mira un poco, pero 

en líneas generales sabe dónde está pa-
rado y hasta donde le da al rival. Fue 5-2 
para UOM, sigue siendo punta en sole-
dad y puntaje ideal para los de Arce. 

Busca rivales

La noche de sábado puso sobre la 
tabla verde de Casa del Deporte a Gali-
cia y a Mercantil. Claro que el candidato 
eran los dirigidos por Guapurá, porque 
de hecho son candidatos en cualquier 
duelo que tengan en el plano local. 
Sin embargo, el Galo, con despliegue y 
amor propio, se fue al descanso ganan-
do 1-0, sufriendo, pero ganando. 

Sin embargo, el Merca tiene una va-
riante, dos variantes, mil variantes, no 
solo en nombres sino también en ideas, 
en propuesta, y termina por doblegar al 
rival. Siempre parece que Mercantil está 
cerca de ganarlo, siempre Mercantil pa-
rece una amenaza y Galicia fue una pre-
sa más.

Desde una bomba divina del “Cani” 
Godoy, el Merca llegó a la igualdad y a 
partir de ahí manejo por completo el 
match, venció 4-2 a un Galo que se fue 
con sensaciones encontradas, pero con 
las manos vacías. Mercantil ahora persi-
gue a UOM bien pegado, listo para llegar 
a los momentos cúlmines pleno de fe.

Se fue la cuarta, arribamos al Ecua-
dor de la etapa regular, los candidatos 
son claros hoy, pero cada rival ha de-
mostrado que nadie puede descansar, 
porque todos, todos saben cómo dar un 
golpe sobre la mesa cuando la ocasión 
sea propicia.

Los candidatos de la parte alta se despegan y cumplen con sus deberes tras la cuarta fecha de la Primera División. UoM venció 
a andes del Sur y sigue arriba con 12 unidades mientras que HaF doblegó a ateneo en uno de los duelos de la jornada.
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El Congreso de la Nación suele sufrir 
una caída notable en su actividad en los 
años electorales debido a que tanto el 
gobierno nacional como la oposición 
concentran su atención en las campa-
ñas y muchos legisladores incluso par-
ticipan activamente en sus provincias, 
ya sea como candidatos o armadores. 
Este 2025 no es la excepción y los úl-
timos dos meses se destacaron por su 
baja intensidad política, con la excep-
ción de la aprobación del acuerdo con 
el FMI.

La muerte del papa Francisco obli-
gó a suspender todas las comisiones 
y a posponer las interpelaciones a mi-
nistros por el caso $Libra y la confor-
mación de la comisión investigadora. 
También retrasó por segunda vez la 
firma del dictamen del proyecto para 
bajar la edad de imputabilidad, uno de 
los pocos proyectos que la Casa Rosada 
impulsa en medio de la campaña elec-
toral.

Mientras tanto, algunas de las figu-
ras más destacadas de la Cámara de Di-
putados por su peso político están abo-
cadas a la contienda electoral. Uno de 
los casos más notorios es el de Martín 
Menem, quien asumió un rol prepon-
derante junto a su primo “Lule” Menem 
en el armado de las listas nacionales de 
La Libertad Avanza que encabeza Kari-
na Milei.

El riojano viajó la semana pasada a 
Tucumán junto a la hermana del pre-
sidente Milei para fortalecer el armado 
libertario en la provincia. Allí se reunió 
con Lisandro Catalán, vicejefe de Gabi-

EL CONGRESO EN MODO CAMPAÑA Y SUS 
REFERENTES EN LA DISPUTA ELECTORAL

nete del Ministerio del Interior y el pre-
sidente de LLA en Tucumán.

Tras la victoria política que significó 
la ratificación del acuerdo con el FMI, 
el oficialismo no presentó nuevos pro-

La Cámara de Diputados registra desde hace varias semanas una caída en la actividad legislativa que pone en evidencia a una 
dirigencia absorbida por disputas internas y enfocada en consolidar poder territorial.

PoLÍTICA NACIoNAL

yectos de alto impacto político y por 
el momento solo impulsa la baja de 
la edad de imputabilidad (la firma del 
dictamen quedará para el 6 de mayo) 
y el proyecto “anti barras” que el Go-

bierno anunció tras la movilización de 
los jubilados que terminó con graves 
incidentes y cientos de detenidos.

En tanto, otras iniciativas anuncia-
dos por el propio Milei en la apertura de 
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SE PRESENTÓ LA XI 
EDICIÓN DE LOS PREMIOS 
CIUDAD DE RÍO GRANDE

Se presentaron las ternas de una 
nueva edición de los Premios Ciudad 
de Río Grande. Fueron reconocidos 
128 deportistas riograndenses en 41 
disciplinas. El próximo miércoles 30 
de abril, en el Polideportivo Carlos 
Margalot, se conocerán los ganado-
res de cada terna.

Sebastian Bendaña, gerente de 
la Agencia de Deportes, Cultura y 
Turismo junto al subsecretario de 
Deportes, Diego Radwanitzer y la 
directora general del área, Antonela 
Soto, estuvieron presentes acompa-
ñando a las y los deportistas terna-
dos. 

Bendaña destacó la importan-
cia de reconocer a los y las atletas al 
mismo tiempo que agradeció el apo-
yo de las familias y la prensa local. 
“Es una alegría poder encontrarnos 

todos en este lugar tan emblemático 
para la ciudad”, señaló.

“Hoy ponemos en valor a cada uno 
de los que están acá presentes porque 
son abanderados en sus deportes y de 
los competidores que a diario practi-
can sus disciplinas”, afirmó el Geren-
te de la Agencia, y agregó “nosotros 
desde nuestro lugar trabajamos todos 
los días para estar a la altura de ese sa-
crificio que realizan, y para que cada 
una de las más de 20 mil personas 
que pasan por los espacios deporti-
vos municipales encuentren el mejor 
gimnasio, el mejor lugar para la prác-
tica deportiva”.

Previo a finalizar la ceremonia se 
realizó un homenaje a Héctor Azua, 
árbitro de una amplia y destacada tra-
yectoria en el Fútbol y Futsal, quien 
falleció el pasado mes de enero.

RIo GRANDE 
sesiones legislativas, como la reforma 
para reducir la cantidad de impuestos, 
el proyecto para garantizar por ley el 
superávit fiscal y el endurecimiento de 
las condiciones de deportación para 
extranjeros que delinquen, por el mo-
mento no fueron enviadas al Congre-
so.

Por su parte, el PRO también tiene 
a dos de sus principales espadas le-
gislativas involucradas de lleno en la 
contienda electoral. La diputada Silvia 
Lospennato fue elegida por Mauricio 
Macri para encabezar la lista de can-
didatos a legisladores porteños en una 
disputa que será determinante para el 
futuro del PRO.

La decisión de la Casa Rosada de 
poner a competir al vocero presiden-
cial Manuel Adorni dejó en claro que 
los libertarios buscarán un golpe de 
efecto en el bastión del macrismo para 
seguir negociando un futuro acuerdo 
electoral con el PRO desde una posi-
ción de fuerza.

Esa negociación también involucra 
en primer plano al jefe del bloque de 
diputados del PRO, Cristian Ritondo, 
que en su carácter de presidente del 
partido en la provincia de Buenos Ai-
res está negociando con el armador 
libertario Sebastián Pareja la eventual 
alianza electoral.

Las recientes fotos de Ritondo y 
Diego Santilli con Karina Milei ten-
sionaron al máximo la interna del 
PRO. Incluso quizás fueron el desen-
cadenante de la reciente y filosa de-
claración de Mauricio Macri: “Los di-
rigentes que tenían precio ya fueron 
comprados, los que quedamos tene-
mos valores”. Quizás un intento de fre-
nar la sangría de dirigentes que podría 
convertirse en un aluvión si LLA saca 
más votos que el PRO en las elecciones 
porteñas del 18 de mayo.

La UCR sufrió recientemente su 
tercera fractura o desprendimiento 

cuando los “radicales con peluca” pe-
garon el portazo para armar su propio 
bloque, llamado la Liga del Interior. 
El presidente de la bancada Rodrigo 
de Loredo, sin embargo, concentra su 
atención en la realidad cordobesa y 
coquetea con acuerdos con el PRO o 
los libertarios.

Por último, el peronismo también 
tiene la mente en la campaña. El dipu-
tado Leandro Santoro encabeza la lista 
de legisladores en CABA y se entusias-
ma con terminar primero gracias a la 
fragmentación de las opciones de de-
recha y centro derecha.

En las filas de Unión por la Patria 
apuestan a que un buen resultado en 
la capital ayude a inclinar el escenario 
de cara a las elecciones de octubre y 
los comicios en la provincia de Buenos 
Aires.

Pero la interna en la provincia más 
populosa se ha vuelto demasiado en-
carnizada y tantas amenazas veladas 
de ruptura podrían terminar desenca-
denando una fractura real en el Con-
greso, ya que en ambas Cámaras hay 
detractores del liderazgo de Cristina 
Kirchner que podrían aprovechar la 
oportunidad para ganar autonomía.

La semana que viene la oposición 
intentará mantener en el centro del 
debate público el caso $Libra. El Go-
bierno confirmó que el jefe de Gabi-
nete Guillermo Francos y su par de 
Justicia, Mariano Cúneo Libarona, se 
presentarán en el Congreso para ser 
interpelados. No así el ministro de 
Economía, Luis Caputo.

En tanto, la maniobra que termi-
nó dejando empatada la cantidad de 
miembros de la comisión especial in-
vestigadora podría terminar por ob-
turar los intentos opositores. La pelea 
se concentra ahora en la elección del 
presidente de la comisión y serán de-
terminantes las posibles ausencias. 
(Fuente: Infobae)
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La Municipalidad de Ushuaia a 
través de Terapia Asistida con Perros 
(TAP), llevó adelante una jornada in-
clusiva por el mes del autismo del que 
participaron instituciones educativas, 
instituciones de salud, organizaciones 
sociales y las cien familias que forman 
parte del dispositivo, con el objetivo de 
generar un espacio de encuentro, re-
flexión y celebración.

El intendente Walter Vuoto parti-
cipó del evento y destacó la labor del 
equipo de TAP, teniendo en cuenta que 
“están en su 10° aniversario y nos llena 
de orgullo conocer el increíble trabajo 
que hacen todos los días, dónde los 
vecinos y vecinas pueden ver que los 
recursos se plasman en un dispositi-
vo tan importante para la comunidad 
a través de una política social que se 
ofrece en forma gratuita, y que además 
fue reconocida en el Senado de la Na-
ción”.

Allí, la directora de TAP, Constan-
za Cano contó que “el dispositivo es 
una política pública que se desarro-
lla de manera ininterrumpida desde 
hace diez años, y que promueve la 
interacción entre personas con o sin 
discapacidad y perros especialmente 

entrenados para acompañar procesos 
terapéuticos, emocionales y educativos”. 

Asimismo, la jornada inició con la 
tradicional caminata desde el cartel de 
Ushuaia hasta la Cancha 4 del Polidepor-
tivo Municipal, donde se compartió una 
tarde recreativa con juegos, baile, música 
y torta.

“La propuesta tuvo como objetivo 
concientizar sobre los obstáculos y desa-
fíos que se presentan en las familias que 
tienen algún integrante con esta condi-
ción y buscan fortalecer la inclusión, el 
acompañamiento y el respeto a la singu-
laridad y presentación subjetiva de cada 
niño, niña o adolescente con autismo” 
explicó Cano.

Desde el dispositivo TAP-Ushuaia 
agradecieron la participación de la Es-
cuela Especial N°1, Escuela N°9, CAAD 
Ushuaia, Fundación Cannabis TDF, Fun-
dación Cannabis TDF, Fundación por el 
Desarrollo Inclusivo, Cooperadora de 
Madres del programa de TAP, Secretaría 
de Discapacidad de SUTEF, como así 
también a las familias, vecinos y vecinas, 
dado que “sentimos la importancia de 
sostener estos espacios donde el juego, 
la empatía y la inclusión son protagonis-
tas”.

TERAPIA ASISTIDA CON 
PERROS POR JORNADA 
INCLUSIVA

UsHUAIA

Cabe recordar que el programa tuvo 
un crecimiento exponencial en 2024, 
alcanzando a más de 60 empresas que 
se sumaron a la formación de aprendi-
ces durante ese periodo.

Sobre esto, el secretario de Empleo y 
Formación Laboral, Mariano Zulueta, 
contó que “PROCEL es un convenio 
tripartito entre el Estado provincial, el 
privado y aquellos que tienen la necesi-
dad de incorporarse al programa”. 

“PROCEL genera, a través de este con-
venio, una instancia de entrenamiento 
laboral por un lapso de cuatro meses, 
con un limitante de tres horas por día 
y no puede extenderse más de lunes a 
viernes”, detalló y aclaró que “esto tie-
ne esa modalidad porque no es un tra-
bajo, es un entrenamiento laboral que 
permite que la persona se capacite en 
esos cuatro meses”. 

Asimismo, remarcó que “la mayoría de 
las empresas que se incorporan a PRO-
CEL son del rubro del comercio, ya que 
son las que necesitan personal especia-
lizado”, al tiempo que precisó que “las 
tareas tienen que ver con manejo de ca-
jas, atención al público, tareas adminis-
trativas y otras quizás más específicas”. 

Por otro lado, Zulueta destacó que “la 
persona que se incorpora al programa 

SE LLEVARá A CABO UNA CHARLA INFORMATIVA 
DESTINADA A EMPRESAS Y PYMES
El Gobierno de la Provincia, invita a empresas y PyMES a una charla informativa sobre el Programa de Capacitación y 
Entrenamiento Laboral (PRoCEL). Se llevará a cabo el próximo martes 29 de abril a las 19 h. en la sede de la Cámara de Comercio 
de Ushuaia, ubicada en Leopoldo Lugones 1781.

va a recibir una remuneración mensual 
por esas horas que está ofreciendo para 
capacitarse” y que “los montos los pone 
la empresa, pero hay un mínimo esta-
blecido, y el Estado provincial también 
pone un monto para que la persona 
pueda tener un seguro contra cualquier 
tipo de inconveniente”.

Finalmente, el secretario de Empleo y 
Formación Laboral, señaló que “todos 
los vecinos que quieran estar en un 

PROCEL tienen que acercar el currícu-
lum vitae a cualquiera de las oficinas 
del Ministerio de Trabajo y Empleo 
de la provincia” e invitó a “aquellas 
empresas que están interesadas en 

interiorizarse acerca de programa, este 
martes a las 19 h. en la Cámara de Co-
mercio de Ushuaia, estaremos reali-
zando una charla para conocer cómo 
sumarse”.

PRoGRAMA DE CAPACITACIÓN
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

EL MUNDo

El día después del histórico funeral, una multitud hace fila en la basílica de Santa María la Mayor para despedir al pontífice 
argentino mientras la Iglesia se prepara para un histórico cónclave que definirá su sucesor.

Fieles y curiosos descubrieron este 
domingo la tumba del papa Francis-
co en Roma, tras la multitudinaria 
despedida de la víspera y cuando una 
pregunta sobrevuela la Ciudad Eterna: 
¿Quién sustituirá al primer pontífice la-
tinoamericano?

La fecha del cónclave para escoger a 
su sucesor podría conocerse el lunes 
tras una nueva reunión de cardenales. 
La jerarquía eclesiástica insistió siem-
pre en que esperaría a las exequias del 
jesuita argentino antes de convocarlo.

A la espera de ese momento crucial 
para la Iglesia católica, cientos de per-
sonas hicieron cola desde primera hora 
de la mañana de este domingo para 
descubrir la tumba de Francisco, en 
la basílica de Santa María la Mayor de 
Roma.

Entre las 400.000 personas que parti-
ciparon el sábado de su adiós por las 
calles de Roma y en el Vaticano, figura-
ban muchos jóvenes que habían viaja-
do a Italia para la aplazada canoniza-
ción de Carlo Acutis, el primer santo 
milenial.

Francisco escogió este lugar por su 
cercanía a la imagen de la virgen ‘Salus 
Populi Romani‘, a la que rezaba antes 
o después de cada viaje. Fue el primer 
papa en ser inhumado fuera del Vatica-
no desde León XIII en 1903.

“No creo que el próximo papa pueda 
ser igual, pero espero que tenga una 

MILES DE FIELES VISITAN LA TUMBA 
DEL PAPA FRANCISCO EN ROMA

mente abierta y sea realista respecto 
a los retos del mundo actual”, subra-
yó Alva, quien recordó que Francisco 
“pidió perdón por los abusos sexuales 
y los abusos a los nativos america-
nos”.

Muchos fieles están preocupados 
por el perfil de su sucesor. Su papado 
reformista estuvo marcado por la lu-

cha contra la pederastia en la Iglesia, 
por el impulso del papel de mujeres y 
laicos, y por poner el foco en pobres y 
migrantes, entre otros.

El término cónclave viene del latín 
‘cum clavis’ que significa “bajo llave” y 
por siglos ha despertado fascinación.

Los 135 cardinales electores --meno-
res de 80 años-- votarán cuatro veces 

por día, salvo el primero, hasta que uno 
de los candidatos obtenga una mayoría 
de dos tercios.

El resultado se comunica al mundo 
a través de la quema de las papeletas 
con un químico que emite la esperada 
fumata blanca y al grito de “Habemus 
papam”.

La fecha de inicio podría conocerse 
el lunes a partir de las 09H00 (07H00 
GMT), cuando los cardenales tienen 
previsto celebrar su quinta reunión 
desde el deceso del papa.

El cardenal luxemburgués Jean-Claude 
Hollerich estimó días atrás que podría 
empezar el 5 o el 6 de mayo, al término 
de los nueve días de duelo por la muerte 
del papa. Para su par alemán Reinhard 
Marx, podría durar sólo “unos días”.

La mayoría de los 135 cardenales con 
poder de voto fueron designados por el 
difunto pontífice, lo que no garantiza 
necesariamente la elección de un suce-
sor continuista.

Francisco tenía un carácter muy dis-
tinto a su antecesor, Benedicto XVI, 
un teólogo alemán que nunca fue muy 
amante de los baños de masas.

Fue también un cambio con el popu-
lar polaco Juan Pablo II.

Las reformas impulsadas por el jesuita 
argentino despertaron fuertes críticas 
entre los sectores más conservadores 
de la Iglesia, que apuestan por un cam-
bio más enfocado en la doctrina.

A brillar, Aries! Con la Luna en Leo, te vas a sen-
tir con toda la energía para destacarte. Hoy es un 
buen día para hacer algo que te haga sentir espe-
cial, ya sea en el trabajo o con amigos. Te encanta 
la adrenalina, y este tránsito te va a dar la dosis 
extra que necesitás. 

La Luna en Leo te invita a ponerle un toque de 
calidez a tu hogar o a disfrutar de un buen plan 
en casa. Aunque no sos muy fan de los cambios, 
hoy podés darte el lujo de hacer algo diferente 
en tu espacio, cómo decorar o cocinar algo es-
pecial. Permitite disfrutar de lo que te hace sen-
tir cómodo y rodearte de afecto.

Hoy te vas a sentir más sociable que nunca, Gé-
minis. Hoy es el día ideal para charlar con ami-
gos o planear una salida divertida. Tenés ganas 
de compartir tus ideas y que te escuchen, así que 
aprovechá esa energía para conectar con los de-
más y divertirte sin complicaciones.

La Luna en Leo te va a hacer prestar atención a 
tus finanzas. Si sentís que estás listo para darte 
un gustito, ¡hacelo! Pero eso sí, no pierdas de 
vista tus prioridades. Este tránsito también te 
puede hacer reflexionar sobre lo que realmente 
valorás en la vida. Está bien mimarse, siempre y 
cuando no te excedas.

Hoy estás con todas las pilas y con ganas de mos-
trarte al mundo. Vas a sentir que el universo está 
conspirando para que brilles, así que aprovechá 
este tránsito para hacer algo que te haga sentir 
pleno. Eso sí, tratá de no exagerar demasiado y 
dale lugar a los demás para que también se luz-
can un poco.

La Luna en Leo te invita a relajarte un poco, algo 
que no siempre te resulta fácil. Tal vez sientas la 
necesidad de desconectarte del ruido y tomarte 
un respiro para recargar energías. Escuchá a tu 
cuerpo y permitite un momento de introspec-
ción. 

La Luna en Leo te trae ganas de conectar con 
amigos y disfrutar de la buena compañía. Hoy 
podés sentirte especialmente sociable y con ga-
nas de organizar una salida o reunión. Este trán-
sito también te ayuda a expresar tus deseos de 
manera más directa.

Con la Luna en Leo, podés sentirte con más ga-
nas de destacar en tu carrera o en algo importante 
para vos. Hoy es un buen día para que te animes 
a mostrar tu lado más auténtico y dejes que los 
demás vean lo que podés lograr.

Hoy vas a sentir ganas de explorar, aprender o ha-
cer algo que te inspire. Podés planear una escapa-
da, un nuevo proyecto o simplemente dejar que 
tu curiosidad te lleve a lugares interesantes. 

La energía de hoy te invita a mirar hacia adentro 
y trabajar en alguna transformación personal. 
Tal vez sientas la necesidad de revisar algunos 
aspectos de tu vida que ya no te sirven y dejarlos 
atrás. 

La Luna en Leo cae justo en tu zona de relacio-
nes, Acuario, y eso significa que vas a estar más 
enfocado en tus vínculos. Puede ser un buen 
momento para tener una charla sincera con al-
guien importante.

La Luna en Leo te invita a prestar atención a tu 
bienestar físico y emocional. Hoy es un buen día 
para hacer algo que te haga sentir bien con vos 
mismo, como hacer ejercicio, meditar o simple-
mente descansar un poco más. 
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